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人物名片 

张伟峰：男，生于 1965 年，1982 年毕业于浙江大学电机系电自专

业。高级工程师。2001 年 1 月至 2010 年 12 月任北京四方继保自动化

股份有限公司副总经理；2011 年 1 月至 2013 年 4 月，任四方继保公司

董事 2011 年 5 月至 2018 年 1 月，任四方继保董事长；2018 年 2 月至

今任四方继保董事。 

2019 年 5 月 14 日，北京浙大校友会电气分会对浙江大学电气学

院杰出院友北京四方继保自动化股份有限公司董事张伟峰学长进行

了访谈。在座谈中，张董事长为我们讲述了他与浙大的故事，并分享

了自己在学习、工作等多方面的经历与经验。 

 



Q：您在浙大的求学经历是怎样的？ 

我是在 1982 年考进浙江大学的，当时的电力系统专业叫发电厂

电力网及电力系统与自动化专业，是为电力系统行业培养专业、技

术人才的。当时电力系统厂网不分，该专业就业面对集中。由于毕业

包分配，因此在校生没有就业压力较，学校生活相对轻松，学校时光

空余时间较多可以更多发展一些自己的爱好和特长。而且在计划经

济时代，大家的消费水平较为平均，因此四年大学生活过得很充实。

毕业时，由于当年考研的比例很低，而且就业的诱惑较大，因此在本

科毕业后选择走进职场。 

 

Q：走出校园，投入工作，您对于职场的体会是什么？ 

走出学校，我毕业分配到水利电力部南京电力自动化设备总厂，

这个厂是专业生产电力控制设备的，当时的厂里面有很多浙大的校

友。从 1986 年到 2000 年，我在南自厂待了 15 年，收获主要集中在

三个方面，一是能够把在学校中学习的专业知识，映射到产品和应

用环境中去；二是能够对产品的生产制造流程有全面的了解，并能

够体会到企业的本质。三是在这十余年间，积累了与团队合作的经

验。 

 

Q：您与四方集团之间有怎样故事？ 

在企业“国退民进”的大背景下，我在 2001 年，来到四方继保公

司，四方与浙大也有着较深的渊源，公司创始人杨奇逊院士就是浙

大的校友。在“经济发展，电力先行”的大背景下，四方公司应运而生。



四方公司的产品和技术对行业设备管理效率大大提升，十分贴合社

会和市场需要。公司的微机保护设备大大减少二次设备的检修时间，

获得用户的认可，公司效益也蒸蒸日上。得益于公司的发展自己个

人的职业生涯也不断提升。 

 

Q：您能以您的亲身经历关于我们为将来的人生和事业做准备，

给当今的浙大学子和年轻校友们一些建议和意见吗？ 

身逢不同的时代每个人的感受是有差别的，我从个人角度说些建

议给大家做个参考吧，每个通过高考进入浙大的学子无疑是足够优

秀，能够在现在浙大电气工程学院学习、毕业，则更是具备一流的实

力。但一个人无论有多么优秀，一辈子也要踏踏实实选做一件事情，

且要执着、专注，做好。另一方面，自我的感觉与别人对你的评价有

区别，但要正确理解这个问题，他人的认可来源于你对他人的贡献。

因此我们每个人都必须要给社会做出可以度量的贡献才能获得社会

的认可。此外，为人心态平和一点，多关注他人的优点，同时也要多

一些耐心，不要过分纠结于一些具体的事情。 
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